
統合後の部活動の運営について
（１）現状 
①現在の両校の設置部活動 

赤 羽 根 中 泉  中 赤 羽 根 中 泉    中

男 子

・野球 

・バレーボール 

・剣道 

・吹奏楽(共通) 

・野球 

・バスケット 

・文化 

女 子

・ソフトボール 

・バレーボール 

・吹奏楽(共通) 

・バレーボール 

・ソフトテニス 

・文化 

②部活動運営に関する状況 
・部活の顧問は複数（といっても最大２名が限界だが）制をとっている。安全管理等の視点からこの
制度は崩せない。 

・できれば養護教諭は顧問から外したい（けが等への対応が早くできるように。）が、人数的に厳しい。 
（２）部活動に関する諸条件                【予想される学級数と顧問可能職員数】 
①職員数（部活動顧問がやれる人数） 
○Ｈ３３は 16 人なので８部活指導可能  
○Ｈ３４以降は 14 人なので、最大７部活指導可能。 
現在赤羽根中は６部活設置なので、Ｈ３４以降の 
２部活設置(男子バスケと女子ソフトテニス両方)は厳しい。 
１部活設置なら可能。 だが､統合後生徒数が減っていく 
それに伴い、職員も減っていく。 
H38あたりで部活動を１つ減らす可能性はあり。 

○統合により生徒数が増えることと、泉中からのスムーズな接続、少しでも選択肢を増やすことを
考えると、どちらか１つ設置したい。  

②施 設  ・テニスコート３面既設。 ・泉中体育館使用可能（スクールバスで移動） 

③泉中に文化系の部も存在している。音楽系は赤羽根中の吹奏楽部へ合流する。 
  ・特別支援学級の生徒、特別な事情のある生徒のために園芸も含めた文芸部も設置する必要がある。 

この部は平日のみ２～３日の活動で、教務主任を顧問とし、外部講師に中心的指導を依頼し活動
することが可能。１日１時間の活動でもよい。 

《参考》統合後の生徒数推移 

外部指導者
希望Ｈ３７ ７＋２ １１＋３

Ｈ３８ ６＋２ １０＋３

７＋２ １１＋３
Ｈ３６ ６＋２ １０＋３

Ｈ３４ ７＋２ １１＋３ +統合加配１

Ｈ３５

年度 学級数
(通＋特)

顧問可能数：校務まで

Ｈ３３ ８＋２ １３＋３ +統合加配１

４歳 ５歳 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６

男計 41 28 40 25 48 33 43
女計 34 38 28 35 38 30 44
男女合計 67 75 66 68 60 86 63 87
通常学級数 2 2 2 2 2 3 2 3

４校
合計

通常学級 学年　男女別人数

(１年:３)

中学入学年度 Ｈ３８ Ｈ３７ Ｈ３６ Ｈ３５ Ｈ３４ Ｈ３３ Ｈ３２ Ｈ３１
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（３）統合したＨ３３年度の部活動
①既存６部活に加え、男子バスケット部、女子ソフトテニス部を設置する。 
②男子バスケ部は３年生のみＨ３３年度夏まで活動して終了。小５以降は募集しない。 
練習は泉中体育館を使用。スクールバスで移動し、練習後は自転車で下校、または

泉中で下校用のバスに乗り、宇津江、石神方面へ。 

③文化園芸系の部を１つ設置する。 

《男子》野球・バレー・剣道(共通)・吹奏楽(共通)・文芸(共通) 
バスケ(Ｈ３３夏まで） 

《女子》ソフトボール・バレー・ソフトテニス・剣道(共通)・吹奏楽(共通)・文芸(共通) 

※統合前(３１･３２年度)泉中で、男子バレー・ソフトボール・吹奏楽部の希望者は 
：平日は泉中で活動 ・男子バレー→女子バレー ・ソフト→野球 ・吹奏楽→文芸部   
：休日は赤中で合同練習可能（泉中の保護者が許可承認し、赤中顧問が指導）   
○赤羽根のクラブへの申し込み可能（男女バレー、野球・ソフトボール、剣道のクラブがある）

（４）統合後の検討課題
①職員数の減少による部活の縮小･･･一つ減らさざるを得なくなる時期が来る 
②人数に波があり、部員数に偏りが出るかも。２年連続で入部が少ないとチーム編成できない。 

H３３   H３４   H３５   H３６   
１年男子 ４８名   ２５名    ４０名   ２８名

     女子 ３８名   ３５名    ２８名   ３８名 

 ③ユニホーム、チーム名･･･中小体連、協会と相談 
④テニス部のユニホーム･･･ゼッケン制。ゼッケンを新たに作る 
 ⑤H33年度の野球、女子バレーの赤中、泉中別々のチームとしての大会参加について 
   ・部員数にもよるが、協会の大会（市内）はお願いできるかも。 

・夏の総合体育大会（中小体連主催）は赤羽根中のチームとして参加。 
⑥赤中生の転部 

現小６、小５が統合した時（中３、中２）に転部を希望する場合。 

統合後の服装（制服・体操服）、鞄、上履き等について 
（１）統合するH33 年度の新 1年生から同じものにするのが望ましい。 
   統合後 3年かけて揃えばよい。 それまで両校のものが混ざっていても構わない。 
   ・両校で規定が違うものは、学校間で協議調整する。 
（２）制服、体操服は赤羽根中のものを基本とする。詳細は両校で協議する。 
（３）統合前から、泉中で赤羽根中のものを使う可能性もあり。 


